

## Rigurosa, fuerte, excepcional y equilibrada son algunos de los calificativos que los encuestados dedican a doña Sofía

### "NO OPINO SOBRE LOS REYES COMO PERSONAS"

**ANTONIO GARCIA TREVIJANO**

«Aunque pueda tener una opinión, no opino ni sobre la persona del Rey ni sobre la persona de la Reina. Solamente me ocupo de las



cuestiones políticas, no sobre cuestiones personales. El libro de Pilar Urbano es personal, a

mínimo me parece bien que se hable públicamente de las cuestiones personales. Hay un público al que le interesa una barbaridad esas cuestiones, pero no estoy de acuerdo con esa proyección de la vida personal de los gobernantes sobre el público. Lo importante son las cuestiones políticas. Me es igual que la iniciativa parta de un periodista, un escritor o de la Reina, simplemente creo que todo eso son operaciones de propaganda y que políticamente no creo que sean buenas a largo plazo para la monarquía».

### "EL EQUILIBRIO DEL HOGAR"

**MARINA CASTAÑO**

«Es absolutamente extraordinaria como mujer, como ser humano y como persona. Mi opinión no puede ser más respetuosa y de más admiración. Como madre creo que es una mu-



jer que está muy en su sitio, ha sabido educar a sus hijos con un rigor extraordinario como lo haría cual-

quier madre española. Sólo que en este caso es mucho más difícil porque uno de sus hijos es el heredero de la corona de España y creo que ha actuado siempre de

manera muy eficaz y positiva. A la vista está el resultado; tanto las infantas, como el príncipe heredero son un orgullo para todos los españoles. Cada cual está en su papel y tanto el Rey como la Reina lo desempeñan de una manera admirable y extraordinaria. El papel de la reina es el del equilibrio lo mismo que cualquier mujer da el equilibrio a cualquier hogar».

### "PREFIERO PERMANECER AL MARGEN"

**JUAN BALANSO AMER**

«Prefiero permanecer al margen de esto, porque al fin y al cabo es publicidad para el libro de otro autor».

### "ABSOLUTAMENTE EXCEPCIONAL"

**JOSE JOAQUIN PUIG DE LA BELLACASA**

«Me hice el primer propósito al salir de esa casa de no hacer ningún tipo de declaraciones, aunque estas en cualquier caso serían



agradabilísimas. Me han quedado muchos compromisos anteriores que no he podido atender. Por

este motivo, parece que fuera una discriminación. Todo lo que le podría decir sería superlativo. Todo es poco, porque como mujer es absolutamente excepcional, por la que yo tengo una especialísima devoción».

### "TIENE ASPECTO PRUSIANO"

**LUIS ANTONIO DE VILLENA**

«Da el aspecto de ser una mujer dura, con un temperamento fuerte, tiene muchos antepasados alemanes que se dejan ver en su carácter. Tiene un aspecto un poco prusiano dentro de una apariencia muy discre-

ta. Hace muy bien su papel. No recuerda nada la monarquía inglesa, antigua y decrepita. En algún momento han querido volver un poco a las monarquías de siempre en cuanto a apariencias, pero con el ca-



tastrófico ejemplo de los ingleses van a seguir acentuando ese tono de sencillez, que es el

único tono que puede tener una monarquía hoy día. No puede ser una familia corriente, Sofía, además de madre, es la Reina. Habrá tenido que ser como la hayan dejado ser. Habrá sido una madre normal hasta que sus hijos cumplieron los 10 años. A partir de esa edad y teniendo en cuenta el papel de estado que juegan sus hijos, habrán crecido con una trayectoria prescrita que no se ha inventado la madre. Debe ser una madre totalmente normal, teniendo en cuenta que muchísimos aspectos de la educación de sus hijos han tenido que estar relativamente fuera de su tutela».

### "UNA MUJER MUY CULTIVADA"

**ANTONIO BUERO VALLEJO**

«Mi opinión desde luego es muy positiva: es una mujer muy cultivada y al mismo tiempo muy humana. Pero no me atrevería a decir mucho más, porque no tengo una relación suficiente con ella. Sería imprudente entrar en otras consideraciones, ya que no tengo el ho-



nor de conocerla con mayor intimidad. Supongo que habrá sido un buen elemento de moderación y de reflexión

junto a su marido».

**JULIO ANGUITA** declinó pronunciarse sobre la Reina.

*Amor Sáez*